

# ARCHÉOMUSÉE

## ROUSSILLON RS

### Communiqué de presse

Pour diffusion immédiate

### Cet été, on marche dans les traces du paresseux

**La Prairie, le 12 juin 2025** – Dès le 21 juin, l'ArchéoMusée Roussillon RS vous propose une programmation estivale plus dynamique que sa thématique! La brochette d'activités s'inspire de la nouvelle exposition *Paléomission : à la recherche du paresseux préhistorique* qui invite petits et grands à ralentir le rythme pour mieux plonger dans les mystères de la préhistoire.

Un des plus grands mystères paléontologiques est celui de la disparition de la mégafaune à la fin de la plus récente période glaciaire. Grâce à cette exposition, on plonge au cœur d'une caverne submergée des Caraïbes pour en apprendre davantage sur le paresseux géant qui y vivait il y a plus de 4 000 ans avant notre ère.

#### **Sur les traces des géants préhistoriques | 21, 22, 28 et 29 juin, les week-ends de juillet, 23 et 24 août**

Cette activité propose d'entamer un voyage de 10 000 ans pour explorer le monde perdu de la mégafaune et des créatures de cette lointaine époque, comme le mastodonte, le paresseux et le castor géant. Les visiteurs et visiteuses pourront enfiler leur chapeau de paléontologue pour tenter d'élucider l'énigme de la disparition de la mégafaune.

#### **Mois de l'archéologie**

##### **Chassons le mammoth | 2 et 16 août**

Petits et grands seront plongés dans l'univers des premiers humains. Ils pourront tenter la chasse à la javeline grâce aux techniques ancestrales. Rassurez-vous : aucun mammoth ne sera réellement blessé lors de cette activité!

##### **Tailler la pierre pour s'outiller | 16 août**

Les visiteuses et visiteurs profiteront d'une initiation à la taille de pierre pour découvrir les techniques ingénieuses utilisées il y a plusieurs millénaires pour façonner les tout premiers outils. Pas besoin d'être un expert pour participer : il vous faut seulement de la curiosité, de l'enthousiasme, et l'envie de mettre les mains à la... pierre. L'activité est adaptée aux jeunes de 8 ans et plus.

##### **Visite de la réserve : des secrets bien gardés | 3 et 17 août**

Le musée vous ouvre les portes de sa réserve archéologique. Plus de 250 000 artefacts et écofacts seront dévoilés lors de cette activité, adaptée aux plus de 12 ans.

### **Un grand rassemblement à ne pas manquer! | 9 et 10 août**

À l'occasion du Mois de l'archéologie, l'ArchéoMusée rassemble des maîtres de la taille de pierre venus des 4 coins du Québec pour cet événement unique : un « knap-in » dédié à l'art de façonner des outils en pierre. Découvrez le savoir-faire de ces artisans et artisanes et apprenez les secrets de fabrication. Les places sont limitées, donc il faut réserver rapidement.

### **L'ArchéoMusée en mode nomade**

L'équipe du musée ira aussi à la rencontre de la population de la région pour proposer des activités découvertes inspirées du métier d'archéologue.

24 juin | Fête nationale de Châteauguay et de La Prairie

9 août | RécréoParc de Sainte-Catherine (en cas de pluie, l'activité sera remise au 10 août)

Pour en savoir plus sur la programmation estivale et pour réserver : [archeomusee.ca](http://archeomusee.ca).

### **À propos du Musée d'archéologie de Roussillon**

Depuis plus de 10 ans maintenant, le musée conserve et met en valeur les collections archéologiques de la MRC de Roussillon par le biais d'expositions et de programmes éducatifs. Au fil des ans, c'est plus de 250 000 artefacts provenant de fouilles archéologiques sur le territoire qui ont été ajoutés à la réserve. Véritable trésor régional, l'ArchéoMusée est bien ancré dans sa communauté qui est régulièrement invitée à participer à ses projets de recherche archéologique.

— 30 —

### **Source et renseignements :**

Service des communications | MRC de Roussillon

[communications@roussillon.ca](mailto:communications@roussillon.ca)